

# Groupes de pilotage (GP) et commissions

## GP Salons et comptoirs

En raison de la pandémie de Covid-19, «MariNatal», le plus grand salon du mariage du Plateau bernois, ainsi que la très populaire foire de printemps «BEA» ont été annulés au cours de l'année sous revue. Alors que «Mari-Natal» n'aura certainement pas lieu en janvier 2022 à cause de la situation sanitaire, le groupe BERNEXPO est convaincu que la BEA pourra se tenir du 29 avril au 8 mai 2022.

- *Judith Pörksen Roder, présidence*  
*Ralph Kreuzer, administration*  
*par intérim*  
*Marie-Louise Beyeler, Eglise catholique romaine du canton de Berne*  
*Christoph Schuler, Eglise catholique-chrétienne du canton de Berne*

## PARE Commission de planification des ressources humaines

En septembre 2020, le Conseil synodal a décidé de geler les postes des services généraux de l'Eglise. Les exceptions sont décidées par le Conseil synodal sur proposition de la PARE. Cette décision du Conseil synodal de faire évaluer par la PARE toutes les réaffectations de postes (si possible dans un délai de cinq jours ouvrables) a presque triplé le nombre de réunions. Les postes de cadres peuvent toujours être repourvus pour une durée indéterminée, les postes restants sont généralement limités à deux ans.

- *Roland Stach, présidence*  
*Hanni Wyrtsch, administration*  
*Judith Pörksen Roder*  
*Iwan Schulthess*

## Nouvelle pédagogie religieuse

Au cours de l'année sous revue, le concept pour une nouvelle pédagogie religieuse a encore franchi une étape importante: le 15 décembre, le Synode a approuvé à une large majorité le projet intitulé «L'avenir de l'enseignement

religieux» ainsi que le poste de durée déterminée pour l'accompagner.

Dans la mesure où les réponses à la consultation relative au projet de concept «IMPULSION. Ecouter – croire – agir» qui a eu lieu en 2020 (lors de conférences thématiques parfois présentes et parfois virtuelles) ont fait apparaître un large éventail d'opinions, le Conseil synodal a décidé de procéder à un état des lieux avec un accompagnement externe et de mettre en route la suite du processus en tenant compte des besoins. Un plan de projet remanié a été réalisé avec l'aide d'une agence de communication spécialisée dans les projets stratégiques de grande envergure et les processus de transformation. Ce document est intitulé: «L'avenir de l'enseignement religieux: un projet des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure pour développer la catéchèse avec les enfants et les jeunes».

Nous recherchons des paroisses dites de dialogue qui, avec le soutien de Refbejus et sur la base de principes approuvés par le Conseil synodal, peuvent lancer, expérimenter et évaluer des projets pilotes en vue de développer la catéchèse. Des paroisses de dialogue issues de l'arrondissement du Jura et du territoire du Synode d'arrondissement de Soleure peuvent également participer au projet. L'objectif est, après évaluation du projet, d'élaborer des lignes directrices pour l'enseignement religieux des enfants et des jeunes afin de les présenter au Synode 2025.

Dès le mois de septembre, les paroisses ont été informées du projet et de leur éventuelle participation. Carsten Heyden, le titulaire du poste lié au projet, a alors pu mener plusieurs entretiens préliminaires. Maintenant que le Synode a donné son feu vert, il s'agira de mettre au plus vite les éléments essentiels du projet en place, à savoir la sélection et le mandat des paroisses de dialogue, la plateforme

d'échange avec les personnes actives dans le domaine de la pédagogie religieuse ainsi que les groupes de dialogue impliquant adolescents, jeunes adultes et parents.

Au cours de sept réunions, le groupe de pilotage «Nouvelle pédagogie religieuse» a dirigé et accompagné l'évaluation de la consultation, la mise sur pied du projet intitulé «L'avenir de l'enseignement religieux» ainsi que l'élaboration du message au Synode.

- *Philippe Kneubühler, présidence*  
*Patrick von Siebenthal, administration*  
*Iwan Schulthess*  
*Ueli Burkhalter (jusqu'au 31 juillet 2021)*  
*Renate Grunder (à partir du 1<sup>er</sup> août 2021)*  
*Matthias Zeindler*  
*Vacant: responsable du secteur Paroisses et formation*  
*Stefan Zwygart, procès-verbal*

## Commission RefModula

La commission RefModula accompagne la formation initiale et continue modulaire en théologie ecclésiale et en catéchèse des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure. Elle prononce les admissions et les exclusions, valide les certificats de performance et accompagne la direction de la formation en matière d'assurance qualité et de développement de l'offre. L'été a été marqué par la tenue d'élections générales pour le renouvellement de la commission. Suite aux démissions de Christoph Kunz et Katrin Wittwer, membres de longue date représentant la catéchèse, Barbara Wenger, catéchète et membre du comité de l'Association des catéchètes réformés de Berne (VEK), et Nadine Zurbrügg, catéchète et collaboratrice socio-diaconale, se sont proposés de collaborer. Elles ont été élues à la commission RefModula le 2 septembre avec les membres qui se représentaient.